Zoom sur les habitants de Palézieux

Sociologie 567 ménages de Palézieux-Village et de Palézieux-Gare vont participer à une étude menée par l'Université de Genève sur leurs trajectoires résidentielles.

is-moi où tu habites, je te dirai qui tu es». Ce vieil adage va s'inviter prochainement dans les chaumières des habitants de Palézieux. La localité a été choi-

«Nous essayons de déterminer s'il existe des parcours types».

> Dr Mathieu Petite, maître-assistant à l'UNIGE

sie par la Faculté des sciences économiques et sociales de l'Université de Genève pour participer à une étude sur les trajectoires résidentielles des suisses romands. Après un premier volet lancé en 2009 sur les communes de montagne, la faculté se penche depuis deux ans sur les communes «d'entre deux». situées entre la ville et la campagne. Intitulée «Habiter le péri-urbain», cette recherche a déjà été réalisée à St-Cergue. Aujourd'hui, au tour de Palézieux de passer sous la loupe, classée comme «périurbaine» selon la statistique fédérale. Les résultats seront dévoilés au printemps 2014.

Parcours types?

«A la fin du mois de septembre, 567 ménages recevront le questionnaire, relève le Dr Mathieu Petite, maître-assistant, sous la direction du professeur Bernard Debarbieux. Grâce à l'aide de la



Le Dr Mathieu Petite mène une étude sur les trajectoires résidentielles des Paléziens

commune d'Oron, nous essayons d'avoir une diversité de situation et de types d'habitants». Composé de trois pages, le document croise des données de lieu de résidence avec des données familiales et professionnelles. En parallèle, une quinzaine d'entretiens approfondis sont réalisés. «Ce qui nous intéresse est d'une part d'apporter un éclairage sur les choix et les aspirations résidentiels, car le recensement fédéral nous offre une photographie de la population tous les dix ans, mais ne permet pas de connaître les mouvements des individus, précise le Dr Petite. D'autre part, nous cherchons des corrélations entre des changements sociaux (travail, famille...) et un déménagement et nous essayons de déterminer s'il existe des parcours types».

Etude à 400'000 francs

Financé par le Fonds national suisse de la recherche à hauteur de 400'000 francs sur trois ans, l'étude pourrait faire partie d'un ouvrage à destination du grand public regroupant également les résultats de la précédente recherche sur les communes de montagne. «Pour le moment rien n'est clairement décidé, mais il pourrait contenir des portraits d'habitants ainsi que de larges extraits d'entretiens», lâche le Dr Petite. Selon le spécialiste. cela ouvrirait le débat sur les mouvements résidentiels et permettrait aux citoyens de réfléchir sur leur propre parcours, leurs aspirations résidentielles et les effets de leur mobilité sur la construction de leur identité propre.

Texte et photo: Zoé Decker

La bande à Romanens au Jorat

Mézières L'espace d'un après-midi, Thierry Romanens réunit au Théâtre du Jorat ses musiciens et 5 invités. Rendez-vous le 1er septembre à 17h.

I l sera là, lui, Thierry Romanens f I connu tantôt pour sa verve de dicodeur, tantôt pour ses envolées de poète. Avec lui, son habituel trio mais aussi un quatuor à cordes et un quintet de cuivre. Voilà qui fait déjà pas mal de monde sur la scène. Mais ce n'est pas tout. Thierry a aussi invité des copains musiciens, chanteurs, yodleurs pour une soirée événementielle à la grange sublime. Mais qui sont ces fameux invités? Du très beau monde! Il y aura Kent, inclassable, touche à tout, auteur de BD et de romans, de chansons. La fameuse chanson «quelqu'un de bien d'Enzo Enzo», c'est lui. Il sait

être intimiste ou rockeur. Toujours charmeur. Il y aura aussi Yves Jamait qui avait si bien parlé de ces temps de vaches maigres où les bistrots étaient des refuges. Entre Prévert et Aznavour avec une gouaille bien à lui. Et le plus Romand des Alémaniques après Stéphane Eicher, le manieur de mot, le jongleur de poésie, Michael Von der Heide. Le grand romantique de la chanson actuelle. Sera également présent Fabian Tharin, auteur compositeur et interprète yverdonnois il collabore régulièrement avec Sarclo et Thierry Romanens. Enfin, pour s'accorder au masculin, une voix féminine, celle de la yodleuse Barbara Klossner que Thierry avait déjà invitée au Jorat en 2010 où elle a rencontré un grand succès. Une soirée pleine de belles surprises et pour laquelle il est prudent de réserver au 021 903 07 55.

Nina Brissot



Thierry Romanens, comme un oiseau volant de ses propres ailes.

NOILISO

Publicité

au 22 septembre 2013

Ouvert du mercredi au dimanche de 14 h à 18 h et sur rendez-vous 021 799 23 75